
奥林匹克与森林再生 

 

直到 1964年，奥运会几乎从未离开过北美及欧洲地区。而 1964年东京夏季奥运会结

束仅两年后，札幌就当选为 1972年冬奥会举办地。从未举办过奥运会的日本，十年间一

举承办两次奥运会，在当时成为令世人瞩目的重大事件。冬奥会高山滑雪滑降项目的会

场定于支笏湖西北的惠庭岳。惠庭岳位于支笏洞爷国立公园内，为建设滑雪场，自古便

生长于此的美丽森林被纳入部分砍伐计划。然而这一计划引起了极大的争议：既然札幌

市附近的其他山岳已被指定为跳台滑雪、障碍滑雪、有舵雪橇等雪地项目的场地，那么

为建设仅使用十天的体育设施，又何必再让惠庭岳也受到伤害呢？ 

最终，主办方约定札幌冬奥会闭幕之时，立即拆除为之所建造的全部设施，以恢复环

境，这才说服了反对在惠庭岳兴建场地的人们。遵照该约定，运动设施及滑雪场于冬奥

会闭幕之时即被拆除，并立即展开环境恢复工作。与此同时，新种植的树木也得到了持

续数年的维护。如今，全长 2 公里的滑雪路线，痕迹几乎已淡去，但与周围相比，当年

新种下的树木仍略显瘦小。 


